

LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO I

Riobamba, —Ecuador— Martes —9—de—Mayo—de—1926

No 2553

El único árbitro de los destinos del país será el Presidente

Dr. ISIDRO AYORA

La Junta Militar sólo podrá sesionar convocada por él y en el único caso que quisiera renunciar su cargo

Los militares no deseen entrometerse en asuntos del Gobierno

(Por telégrafo)
Quito, Mayo 10

LOS ANDES.—Riobamba
(Telegrama de AR CAB)

Con motivo de los va- rios y numerosos comen- tarios que se hicieron res- pecto a la circular dirigida por el Comandante Jáuregui a todas las Jefaturas de Zonas, diciendo que aún existía la Junta Consultiva Militar y luego la aclaración firmada por el Presidente de la República y los señores Militares de la Junta Consultiva, de que el único árbitro de los destinos del país es el Presidente doctor Isidro Ayora y que la Junta Militar sólo puede sesionar cuando fuere convocada por él para el único

caso de que quisiera renun- ciar su cargo, se ha evidenciado que el doctor Isidro Ayora es el único dirigente del destino público, y los militares no desean entrometerse en ningunos asuntos del Gobierno.

Al respecto publicó el Comandante Jáuregui una aclaración justificando sus palabras y manifestando reconocer al Gobierno civil como único depositario de los sagrados destinos del País.

¿Qué comentarios más se seguirán haciendo, después de saber lo que ya se

Catastros de predios urbanos

Desde el día de hoy los señores Arcesio Valencia, José Vela y Luis Pástor, comenzarán sus trabajos para la formación de los catastros de los predios urbanos de este Cantón, particular que pongo en conocimiento del público, a fin de que los propietarios se sirvan ofrecer a los señores comisionados, todas las facilidades del caso, para que éstos puedan cumplir sin dificultad su cometido.

Riobamba, abril 15 de 1926
El Secretario del Concejo
César A. Barriga

CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de caballos de rienda.

Precios convencionales IV-14

Sitio donde funciona la estación del Ferrocarril Quito - Esmeraldas

Un anhelo cumplido por los ecuatorianos

(Por telégrafo)
Quito, Mayo 10

LOS ANDES.—Riobamba

Después de un largo tiempo de haber luchado por la realización del anhelado Ferrocarril Quito-Esmeraldas, se ve que este está a las puertas del triunfo. Hoy es ya un hecho la resolución de fijar en el norte de la ciudad, la estación del Ferrocarril a Ibarra y Esmeraldas. Falta solamente determinar el lugar preciso y la fecha de los trabajos de empalme con los terraplenes ya construidos desde Chiriyaco.

Las ventajas de la rectificación son innumerables, y está aconsejada con el sentido común, pues a todo dos causaba extrañeza que la estación que conduce al norte de la Capital, se encuentre en la parte más avanzada del sur de la ciudad, mucho más lejana, por

Señores Alcaldes Cantonales

Ciertamente que hay obligación legal de matricularse todo comerciante para gozar de los privilegios que concede la Ley.

Por este concepto muchos individuos han depositado en poder de los Alcaldes Cantonales la cantidad de 20 sures cada uno.

Como han pasado muchos meses y los referidos Alcaldes se han obligado de entregarles las respectivas matriculas, van los interesados a ponerlas memoria ante quien corresponda.

ese lado, que la misma estación del Ferrocarril a Guayaquil

Para facilitar la rectificación están contribuyendo generosamente algunos propietarios, con cuadrillas de trabajadores y otros medios, que se traducirán en ingreso de dinero para la obra. El Dictador Ayora, ha comisionado al Director de Obras Púlicas, Ingeniero Pinto, el estudio del sitio para la fijación de la estación al norte de la ciudad.

Corresponsal.

A nuncie usted en este periódico

SIMPSON'S

(WHITE SEAL)

EL REY DE LOS WHISKYS

VENDE POR MAYOR

M. B. CASTRO B.

III-1-

Salvación para Riobamba

El crédito ya muy conocido por el público, de la Botica "La Universal" del doctor Rodán y Co. hace que todos la prefieran, ya que, se halla al frente de ella, el acreditado Farmacéutico y Químico doctor Escalante Pinto.

Playotone

ES LA MEJOR PIANOLA

LOS ANDES

..... Pagina 3.....

bién mediante el cambio de ideas y el estudio de las condiciones y de los problemas que se presentan al editor que desea presentar a sus lectores una verdadera perspectiva de lo que sucede en su propio país y en los de más países del mundo.

Después de concluir varias deliberaciones en Washington, nosotros, que somos nuestros huéspedes bienvenidos, visitaréis otras partes nuestro país para daros personalmente cuenta del progreso material y cultural que estamos realizando, Talves en los años futuros, nuestros periodistas tendrán el privilegio de ir a vuestros países y de ser testigos del maravilloso adelanto que habéis hecho también en el orden material como en el orden cultural, y de esta manera, ellos como vosotros tendrán un conocimiento más cabal y una comprensión más exacta de nuestros comunes propósitos, aspiraciones y realizaciones.

(Continuará)

Sí habrán elecciones

En la acreditada Botica "La Universal" del doctor Roldán y Co. encontrará el público, esmerado servicio en el despacho de recetas y honrabilidad en su preparación.

IV—14—1

Bazar Parisián

Este importante almacén hállase actualmente en los bajos de la casa de la familia Gallegos Araujo; esquina del Parque "Sucre".

A los muchos e inmejorables artículos de mi negocio he adscrito un intenso surtido de corbatas, calcetines y medias en dibujos los más variados y modernos.

IV—4—1 m. HIGINIO NAVARRETE G.

Manifiesto socialista

(Por telégrafo)

Quito, Mayo 10

LOS ANDES.—Riobamba

En una correspondencia recibida de la ciudad de Loja, hace saber que en esa sección de la República, se ha lanzado con profusión, un manifiesto socialista, suscrito por varios intelectuales, obreros y otras personas, La referida comuni-

Gran Corrida de Toros

En la simpática población de Chambo se vende una casa con un terreno adyacente, situadas en la plaza. Pormenores se los dará el suscrito en la Escuela "Simón Bolívar" de 9 a 11 a. m.

Martiniano Guerrero
V—19—1—m

cación dice que, en el fondo no es nada más que un trasplante de las doctrinas de Baccini, Alberto Chiraldo y otros escritores exaltados y volcheviques.

Corresponsal.

de una Asociación protectora de jóvenes, para así salvarlas de las garras de la deshonra que a diario caen muchas chiquillas por la miseria, por la falta de educación y, por lo que es más: por el extremado lujo que desean desbordar de sus lomos; ese lujo devorador de corazones tiernos y de existencias de madres infelices,

En todos los grandes países, en donde se ha conseguido que la mujer suba al trono que merece, existen sociedades análogas que son la providencia de la mujer pobre, joven y sin auxilio.

Esta idea, que no es otra cosa sino un patriotismo y un deseo del bienestar social, ha tenido buena acogida en el corazón sano de las damas de Quito.

Corresponsal.

Chalinas y BUFANDAS DE seda a \$ 6.50

Vende JOSE TORELLO, a gente de "La Industrial Algodonera", Carrera Constituyente; frente a la botica Inglesa.

III-7 1-p.

DE CIENCIA

Carta abierta a los Srs médicos y dentistas del Ecuador.

SEGURIDAD OPERATORIA GARANTIA PROFESIONAL

Estimado doctor:

23 años de éxitos diarios, significa ante la ciencia médica y dental el anestésico local antiséptico "WAITES"

que ofrecemos a los señores médicos y dentistas de ese país, en casado en ampolletas cerradas a lámpara, bajo la más estricta y severa técnica de las leyes de la pasteurización moderna.

El anestésico local antiséptico "WAITE'S" tiene, como principio base de composición, el ORTO Y PARA, MONO, IODO, FENOL, que al combinarse con la PROCAINA o COCAINA produce el anestésico más seguro y más inocuo a la vez con que hoy cuenta la cirugía menor: médica o dental.

Tiene este noble producto médico-dental innumerables ventajas que lo colocan a la cabeza de sus similares. Entre estas figuran: su absoluta inocuidad, su seguro efecto anestésico, que hace indoloras las operaciones, su bondad antiséptica que no permite producirse el dolor, las escaras y el edema post-operatorio.

Antes de terminar, permitanos, distinguido doctor, que le reiteremos la idea de ensayar nuestro anestésico local antiséptico "WAITE'S" en ampolletas en la seguridad de que usted encontrará innegables satisfacciones profesionales.

Quedamos de usted, señor doctor, attos. y ss. ss.

THEA NTIDOLOR MFG. CO.

venta: BOTICA HOLGER GLAEZEL

Guañaquil—Ecuador

bre, de todo costo el libro sobre SEN

Dr. WAITES O A



Listo para usarse



EMULSION de SCOTT

es el remedio más natural para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

Oportuno llamamiento de "El Comercio"

Las damas quiteñas y los comerciantes sirios

(Por telégrafo)

Quito, mayo 10

LOS ANDES.—Riobamba

Con motivo de los escándalos promovidos por ciertos comerciantes sirios, los que no han tomado en cuenta la moralidad social de esta Capital, "El Comercio" ingiere a las damas quiteñas la inmediata fundación

Una banda de ladrones cometen un asalto descarado

BUENOS AIRES—La Junta Municipal de Abastecimientos, situada en plena Avenida Mayo, principal calle de Buenos Aires, fue asaltada por individuos desconocidos, quienes luego de atacar a su Tesorero, lo mataron, apoderándose al rededor de nueve mil pesos más o menos, recolectados durante el día en la venta pública, de multitud de objetos valiosos.

Los asaltantes lograron escapar.

Vacuna fresca

LLEGO A LA OFICINA DE SANIDAD

Playotone

ES LA MEJOR PIANOLA

LOS ANDES

Página 5.....

Varias noticias de Guayaquil

(Por telegrafo)

Guayaquil, mayo 10

LOS ANDES.—Riobamba

Próximo viaje del Gobernador

Los diarios dan como un hecho la salida del señor Gobernador el día viernes, pero se sabe que él a dicho que posiblemente recibirá a qui al doctor Isidro Ayo a, cuyo viaje se anuncia para después de diez días.

No Andarán libres

El Intendente ha prohibido que salgan los choferes sin llevar el carnet policial, título que les capacita para poder manejar los autos.

Se hace el cojo por no mar har

El señor Isidro Plaza Intendente dice no haber recibido la propuesta para desempeñar la Jefatura Política

¿He Abusado De Mi Naturaleza?

¿He bebido o fumado más de la cuenta?

Lector, sea Ud. franco con... repítase las preguntas que arriba hacemos y cóntéstelas con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder viril; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¿No es cierto que después de una noche de exceso se ha despertado Ud. lítico, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la vejiga, más pronunciado al tiempo de hacer aguas? Sin duda que todo ésto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; ardo en el caño al orinar; deseos frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fatigosa; que su cintura lastimada no le permitía hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y abatido; que no tiene Ud. deseos de trabajar; que la dan mareos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¿Y vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio? ¿No sería más prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los boticarios las recomiendan.

"Sientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

ca de esta ciudad, cargo de las del lugar. que no aceptaría aun cuando lo propucieran

Que le dure largo tiempo

Cumplidos los requisitos legales entró al desempeño del cargo de Receptor de Sal Salinas, el señor Luis A Navarrete

Para los niños pobres

En estos días la beneficencia de niños pobres, ha hecho varios donativos a varias personas necesitadas

Loque tiene deber mucho

La casa comercial del señor Pedro Gómez, ha sido embargada a solicitud hecha por muchos acreedores.

Reunión de socialistas

En el salón de la Conferencia Obrera del Guayas tuvo lugar la sesión de la asamblea socialista, a la que asistieron 156 miembros del partido, quienes tomaron varias resoluciones relacionadas al próximo viaje de los delegados a la asamblea nacional socialista, que se reunirá en Quito,

Que sea nítida y bien presentada

Muy pronto se exhibirá en los cines de esta localidad, la desahogada película nacional, en la que podremos

admirar los juegos olímpicos tomada por el señor Ocaña.

La suerte de un criminoso

El conocido ratero y asesino apodado "el catarameño", disparó sobre el ayudante de policía señor Guillermo Valencia, en momentos que era perseguido, sin lograr herirlo, pero fuyó Corresponsal.

Un acuerdo de los liberales del Pichincha

Explicación del Canciller doctor Viteri

(Por telegrafo)

Quito, mayo 10

LOS ANDES.—Riobamba

En el interesante diario de esta Capital "El Día", en su edición de ayer, está insertado el acuerdo del Partido Liberal del Pichincha, excitando al Directorio Supremo del Partido, para que éste en la forma conveniente gestione la reunión de la Asamblea Liberal, el 5 de Junio de este año, según ordenan los Estatutos.

Es necesario también a notar la importante explicación del Canciller doctor Viteri, en la que claramente explica que "él haya afirmado que el Ecuador, no merece volver a las normas constitucionales, porque los ecuatorianos carecemos de sentimiento cívico, y que, la Constituyente debe ser postergada, hasta que renazca en el pueblo el espíritu cívico necesario".

Corresponsal.

MATERIAL ELECTRICO

Cordón de algodón Nº 16

Alambre aislado Nº 14 y 18

VENDE POR MAYOR

M. B. CASTRO B.

ANTES

Almacén de La Hidroeléctrica C A

1111-8-1-m

Todos los Médicos recomiendan

DANESA

PORTER Y CHIVO

Playotone

ES LA MEJOR PIANOLA

LOS ANDES

Página 2

Primer Congreso panamericano de Periodistas

Discurso pronunciado por el Excelentísimo señor Calvin Coolidge, Presidente de la República de los Estados Unidos de América, en la Sesión de Apertura.

Este es el Primer Congreso de periodistas. Por el número de países representados y por la extensión territorial que ellos comprenden, este Congreso es, sin duda, una de las reuniones más importantes de editores y directores de diarios que hasta ahora se han efectuado. Y cuando se considera que contáis entre vosotros los que formulan y dirigen la política de la prensa en casi todo el Hemisferio Occidental, aparece con mayor relieve la importancia y la significación de esta Conferencia. Para mí es mo-

Alerta aficionados!

La Cervecería "La Riobambena", para dar mayor facilidad a su distinguida clientela, desde el 10 de Febrero ha abierto un depósito muy elegante, para la venta al por mayor y menor, con existencias de todas las marcas que produce:

- "Cub Beer"
- "Best Beer"
- "Babarria"
- "Esturto de Malta"

Se venden sandwiches, jamón, salchichas, queso, etc.

Está situado frente al Parque "Sucre"

Se arrienda

Una casa quinta "El Recreo" a tres cuadras de la plaza de San Francisco antes de los molinos de los señores Alzamora, amoblada y con todo el confort necesario; tiene un lindo huerto para pasear y muchos árboles frutales.

Se arrienda por motivo de viaje. Para por menores entérrese con la señora Delfina viuda de Castro, casa de la señora viuda de Descalzo, frente a las Oficinas del diario "Los Andes".

4-16-1-m

Candidato Preferido

La Bótica y Droguería "La Universal", ofrece a su distinguida clientela un número de especialidades, de los últimos inventos de la Ciencia, llegados de los mejores Laboratorios de París.

Dr. Roldán y Co.

Cuando Ud. necesita una obra bien hecha y barata, no pase tiempo en andar de una imprenta a otra, venga directamente a la de LOS ANDES.

tivo de particular placer presentar al Congreso en el cual están representadas muchas de las Repúblicas de América, el saludo más cordial, y es también muy placentero daros la segu-

dad de que el Gobierno y el pueblo de los Estados Unidos se complacen en corresponder de una manera adecuada al honor que con vuestra provincia reciben.

Posibilidades de amplios y benéficos resultados prometen la naturaleza y la novedad de esta asamblea. Aunque su reunión fué preparada en conformidad con una resolución de la Quinta Conferencia Internacional Americana, que se reunió en Santiago de Chile en el año de 1923, este Congreso no tiene carácter oficial. Sus miembros no representan en manera alguna a sus respectivos Gobiernos. Es táis aquí en vuestro carácter individual, como representantes de una prensa libre, de países libres, que se reúnen espontáneamente en conferencia para estudiar los métodos y los medios de procurar entre los pueblos del Hemisferio Occidental una mejor comprensión y un simpático acuerdo.

La verdad disipa los conceptos erróneos y los de sacerdotes. La función de la prensa libre consiste no sólo en hacer conocer a cada uno dentro de su propia esfera la verdad, sino también en fomentar y desarrollar un sentimiento público colectivo que sea fiel a la verdad. De esta manera una prensa libre e ilustrada llega a ser una de las garantías de la libertad. Cuando ella consagra sus esfuerzos a esos ideales es una de las fuerzas vivas y estimulantes de la

cultura.

Desde la época del Establecimiento de las Repúblicas en la América Latina, han existido vínculos comunes entre los pueblos de esos países y nuestro pueblo. La fuerza de estos vínculos ha crecido con los años; pero hasta una época reciente ha existido una ausencia de información en el público de los Estados Unidos acerca de los propósitos, de los progresos y de lo que han realizado los países en esas regiones, y entiendo que una condición semejante a cerca de los asuntos de los Estados Unidos ha existido en los pueblos de la América Latina. Para remediar esas condiciones basta la divulgación del conocimiento. Varias organizaciones panamericanas han contribuido con su valioso trabajo en este sentido; pero uno de los más importantes factores para crear una mejor comprensión ha sido el interés que se ha despertado entre nosotros por las noticias de los países que representan táis, y esto ha hecho surgir el deseo de saber más de lo que estáis haciendo y de como lo estáis realizando. Este resultado se ha alcanzado por la ampliación de los viejos y la organización de nuevos servicios para el intercambio de noticias.

Según entiendo, el propósito de vuestra conferencia, es formar relaciones de amistad, no sólo por el contacto personal, sino tam-

GALLETAS INGLESAS FINAS

En cajas de una y dos libras
VENJE POR MAYOR
M. B. CASTRO B.

III-1-m

TODAS LAS FAMILIAS PREFIEREN LOS

Jabones, Talco, Crema para afeitarse y pasta para dientes

"COLGATE,"

DEPOSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR:

"Agencia General de Importaciones"

En ecocal de la Ford Motor Company - Sub-Agencia en esta ciudad Teléfono 73

II 5

Plavotone

ES LA MEJOR PLANOLA

Página 4

LOS ANDRÉS

Mayo, 8 de 1926

Ejemplos saludables

(Servicio de Prensa F. S. I.)

No carece de interés el asistir al espectáculo que ofrecen ciertas organizaciones internacionales que en otros tiempos estaban al lado de los rusos y hasta algunas de éstas, les aceptaban entre sus miembros. A hora, después de cierto tiempo de experiencia, surge con una concordancia extraña, la cuestión de saber si, a la larga, es prudente y posible mantener una colaboración, en vista de las concepciones y de la actitud agresiva de los rusos.

Después de la interna cional de los Obreros de la Alimentación, la Alianza cooperativa internacional da un ejemplo, rico en enseñanza, de esta nueva corriente, puesto que publica hechos muy particulares de la división de su actividad de un carácter más neutral y más material. En la reunión anual del Comité Central de esta Internacional—reunión que elabora las de-

cisiones necesarias tanto en materia de táctica como de principio, distribuyendo la actividad práctica y la política propiamente dicho de la Alianza Internacional—se trató, entre otras cosas, la cuestión que se había presentado si los camaradas rusos quedarían siempre en la Alianza y en caso afirmativo, cual sería la representación que les sería otorgada. En vista de la lucha que los diversos partidos comunistas sostienen en diferentes países y muy especialmente en Inglaterra el último tiempo, contra los cooperativos y particularmente contra los dirigentes y las administraciones de estas, se ha formulado en las organizaciones nacionales la cuestión de si era posible continuar reuniéndose con los delegados rusos al rededor del tapete verde y discutir mientras estos no pongan fin a los ataques dirigidos contra las organizaciones y contra la Alianza cooperativa internacional y no conduzcan la lucha bajo otra forma.

Bajo el punto de vista

NO SE OLVIDE

UNGUENTO AL MENTOL de DAVIS

Tan calmante sedativo y efectivo PARA LLAGAS, RASGUÑOS, COMEZON, EXCEMA Y ESPINILLAS

DAVIS & LAWRENCE C^o & UYMIC K Pi 752 MANUFACTURE NUEVA YORK

Cognac Gay Renaud & Co.

[TRES ESTRELLAS]

VENDE POR MAYOK

M. B. Castro B.

III—24—1 m.

internacional, la segunda cuestión presenta un interés muy particular: se refiere a la representación reclamada por los rusos. La cuestión se presenta bajo el aspecto de que los rusos no reclaman una representación única como "federación de las Repúblicas unidas de los Soviets" pero que detienen una representación separada para cada una de las uniones cooperativas, por ejemplo para la Ucrania, la Georgiana, las cooperativas de Azerbedjan y las de otras Repúblicas. De este modo los rusos están representados actualmente por 14 delegados en el Comité Central, mucho más fuertemente que los ingleses, por ejemplo. En efecto, las organizaciones cooperativas escocesas, irlandesas y otras no tienen representación especial, de modo que existe el peligro de ver que los rusos dispongan de una mayoría injustificada. Cuando se piensa que los delegados rusos han declarado que tienen en efecto ciento treinta y siete nacionalidades con otras tantas organizaciones cooperativas nacionales en el seno del imperio de las Repúblicas de los Soviets, se puede representar muy

facilmente cual es la amplitud de la representación que reclamarían para sí en caso de un Congreso mundial de los sindicatos y también se comprende con la misma facilidad las razones por las cuales desearían viramente la convocación de un tal congreso.

Alerta consumidores

ANTES

de ingerirse un mala bebida que pueda servir de un tóxico, siendo preparada por improvisados fabricantes, sin el más leve conocimiento en el ramo; averigüese primero su procedencia—deas solamente la legítima.

SPARKLIN KOLA y SODA NECTAR

las mismas que han sido preferidas, por todas las clases sociales, durante más de 14 años, cuyas marcas han sobresalido en las Repúblicas: Argentina, Chile, Perú y Ecuador.

Para mejor garantía de mi numerosa y distinguida clientela sin omitir esfuerzo alguno, he hecho una renovación completa de locales adecuados al efecto, ceñidas a las más estrictas exigencias higiénicas modernas y he dotado a mi fábrica de una colección de maquinarias, última perfección en el ramo, para que no intervenga en lo absoluto la mano del obrero.

Pídase en todas partes solamente la legítima, despreciando ridiculas e indecentes falsificaciones, siendo sus productos nocivos y de mala calidad e inaceptables por gente fina y delicada.

Pídase únicamente a mi fábrica situada en la Carrera "Roca fuerte" salida de Guano y por teléfono

Angel S. García M.

Fabricante Exclusivo

Riobamba Febrero 11 de 1926

El Dr. Abelardo Alarcón

MEDICO—CIRUJANO

Ha trasladado su Consultorio a la casa del Sr. Dr. Arturo León situada en el Parque Sucre (Plaza de Santo Domingo).

IV 13-1



Me río de los Mosquitos

No importa si me pican, porque como MENTHOLATUM que es alivio inmediato y elimina la picazón. Infalible contra las picaduras de insectos y plantas venenosas. Alivia prontamente el dolor, y extermina completamente los gérmenes venenosos. Millones lo usan y testifican sus poderes curativos maravillosos.

Una Gran Garantía
Mentholatum
Indispensable en el hogar

ofrece los mismos resultados para el dolor de cabeza, neuralgia, dolores contornos, eccema, irritaciones e inflamaciones de la piel, catarro, resfriados, etc., etc. Se vende solamente en sus tres envases originales—pote, tubo y lata—en todas las boticas y droguerías.

Unicos fabricantes:
The Mentholatum Company
Buffalo, N. Y., E. U. A.

LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO I

Riobamba.—Ecuador.—Martes —9—de—Mayo—de—1926

No 2553

CRONICAS DE GUAYAQUIL

Duelo estricto del Ejército Nacional.—Viaje de los Delegados Socialistas del Guayas a la Asamblea que se reunirá en la Capital—El ex—Gerente del Banco Comercial y Agrícola mejora de su enfermedad.—Joven que se ahoga en los baños del American Parck.—Alarmante incendio en el Teatro Eden.—Universitario que se niega concurrir a la Asamblea Socialista—Comentarios acerca de la Junta Consultiva Militar.

(Por telégrafo)

Guayaquil, Mayo 10

Los Andes—Riobamba

Ayer comenzó duelo en el Ejército acantonado en esta plaza, con motivo del lamentable e inesperado fallecimiento del General Moisés Oliva.

El Ejército ha hecho una enorme pérdida y no podrá fácilmente llenar este vacío.

—En el tren de pasajeros que partió hoy a esta ciudad, va un núcleo de delegados de la provincia del Guayas, perteneciente al Partido Socialista, los que seguirán viaje a la Capital a tomar parte en la gran Asamblea que se reunirá el 16 del presente.

—Ha mejorado en su salud el señor Rogelio Benítez, ex—Gerente del Banco Comercial y Agrícola.

...A los varios sucesos que se han registrado de fallecimientos de asfixia, por su inmersión a los baños del Estero Salado y otros más, tenemos que agregar otro, ocurrido el día domingo último.

Tomás Freire Castillo, joven de 23 años de edad, concurre a los baños del American Parck, acompañado del menor de 11 años, Angel Sánchez, hijo del propietario del establecimiento donde prestaba sus servi-

cios, a éstos acompañaba también otro desconocido del mismo señor Sánchez.

En el baño comenzaron a hacer bromas de sumersión, en este ser continuaron como media hora, cuando de improviso Tomás Freire Castillo desapareció en la superficie del agua; viendo esto sus compañeros se pusieron a buscarlo, siendo imposible encontrarlo; Freire habíase ahogado.

—Anoche, en el Teatro Eden, en momentos en que se pasaba una cinta cinematográfica, ocurrió un alarmante incendio que intranquilizó gradualmente a todo el barrio por ser que éste se encontraba en peligro.

El incendio se produjo, según dicen, por haberse infamado un soplete del depósito del motor cinematográfico que funcionaba en esos momentos.

—El universitario señor Tomás Mateus, se ha excusado para no asistir a la Asamblea socialista, como delegado de la provincia de El Oro.

—Es objeto de varios comentarios el incidente de la Junta Consultiva Militar con el Gobierno, y la última declaración con la Junta del Gabinete aclarando la situación de ambas identidades.

Corresponsal.

Si será cierto o será mentira pero se dice

—o—
Qué habrá de verdad?

A muchos curiosos se eye ávidos de noticias sobre la revolución conservadora:

Qué se repetirá la mortandad de Ambi, con éxito favorable para las fuerzas revolucionarias.....

Que los católicos provincianos no son dignos de la confianza de don Jacinto, faltos de disciplina, ambisiosos desmedidos y sobretodo muy amantes del hogar para no exponerse a los rigores que brinda una revuelta.

No se sabe que haya de verdad sobre estos decires callejeros. De ser cierto, podemos asegurar que vamos camino recto de un abismo de miserias y hambre, del que no nos salvará ni cien Jacintos. De esos Jacintos ya conocidos y muy menudados.

BUEN NEGOCIO

Hará el que compre mi productivo fundo "MANSUNLOMA", situado en el anejo "Puray" de la jurisdicción de Pungala.

La persona que interese, hable con el suscrito

JOSE VELASCO R.
III-8-1-u

González Rubio & Co. Departamento de Agencias GUAYAQUIL

Comunica a todos los interesados que en el 7º sorteo del PRIMER CLUB DE MAQUINAS DE ESCRIBIR "REMINGTON" PORTATILES verificado el 19 de los corrientes ha salido favorecido el N° 13 perteneciente al señor Amable Viteri Tovar.

Así mismo avisa a los socios del Segundo Club que ya faltan pocos números para cerrarse y que el PRIMER SORTEO se llevará a cabo el 15 del presente mes.

B. M. CASTRO B.
Agente en Riobamba